

El siguiente texto que imagina el futuro de la educación superior hacia el 2049, nace de imaginar un escenario que surge al explorar las implicaciones que tendrían las siguientes fuerzas de cambio:

1. El seguimiento sistemático a lo largo de los años de una política liberal.
2. La aceleración de la tecnología debido a una apertura masiva a educación de calidad.

Milo disfruta de una luminosa tarde más con su familia, solo que esta vez, sin poder frenar su cabeza. Le aterra pensar hace cuanto que no activaba así su cerebro, se le corta la respiración por tanta emoción; en sí, no recuerda la última vez que se sintió tan vivo. Se pregunta si este llamado, ahora sí, será su propósito mayor. El llamado es ni más ni menos que para incorporarse a la clase trabajadora, la de la época donde los trabajadores solo hacen una cosa: ayudar a trascender.

Milo es una de esos perfiles engañosos, a simple vista pueden aparentar gran tranquilidad, pero en su interior son un amasijo de tensión que cualquiera, hoy en día, consideraría no humana. Los hiperpensantes como Milo necesitan de la práctica artística para controlar sus obsesiones, dudas y duras exigencias que

ellos mismos se imponen. Sus cuestionamientos críticos hacia el diseño de la nueva era los mantienen en un estado perpetuo de intranquilidad. La mayoría de la gente no entiende su razón de ser, ni siquiera el existir de la clase trabajadora, claro, si por fin pueden descansar y dedicarse sólo a vivir su tranquila vida... Sin embargo, los humanos con personalidades como las de Milo han sido identificadas por el régimen de despliegue humanista como una poderosa herramienta para la aceleración de la trascendencia.

Una vez que se abrieron los métodos de programación para el aprendizaje de forma masiva en Nov-Ameriko 002, con la enorme ola de automatización que transformó todo, Be_Know (Beyond Knowledge), una red de estrategias del régimen de despliegue humanista fueron capaces de proveer una alta calidad de vida a lo que quedaba de la humanidad. Primero unos, más tarde otros; Bueno, aunque en realidad la población terrestre incluso hoy sigue siendo escasa. Al final, el resultado fue una auténtica era de plenitud y de colectividad.

Desde el principio, la red no estaba conforme con que este fuera el punto más alto al que la humanidad podía llegar... ¿Acaso ya no había más? Esas eternas preguntas sobre lo que sucede con la finitud del universo y el origen de todo que permanecen atemporales en las mentes humanas, además de considerar la incertidumbre de que la población mundial podría reducirse drásticamente

de nuevo, eran sus cuestionamientos. Incluso las máquinas fueron las primeras en estar de acuerdo.

La idea de reinventar al mundo después de una liberación que otorga todas las comodidades posibles... y ahora sí, para todos, se antojaba naturalmente innecesaria. Llegar al paraíso y aún así querer más. Aunque, no importa lo que pase, esa curiosidad (¿ambición?) insaciable caracteriza el comportamiento humano desde el origen de los tiempos.

La visión de Be_Know es seguir reclutando perfiles como el de Milo. Confían en que en este punto de la existencia, volver al sentido humano más profundo es la clave para saber si existe algo más allá del conocimiento que ha llevado a la humanidad a vivir en un paraíso, y que las personas con habilidades como las de Milo guiarán el nuevo aprendizaje, después de la liberación a la siguientes generaciones que repoblarán la tierra.

Luego del último contacto telepresencial con la red Be_Know, Milo deja su área y se dirige a ocupar la cápsula aérea autoconducida que le han enviado con dirección a la sede de la red. Al arribar, un grupo de biotecnólogos preparan a Milo para su proceso de integración con el M40925. La idea de esta prueba básicamente es: complementar sus muy particulares habilidades caracteriales y de pensamiento con los sistemas avanzados de robótica e

inteligencia artificial, diseñados específicamente con la intención de provocar un estado cercano a la trascendencia con la hibridación cuasi espiritual del humano - máquina. Después de algunos titubeos éste accede, está decidido a contribuir críticamente con la humanidad... Tanto confort no es humano, dice.

El M40925 es un dispositivo de tecnología de avanzada que se integra a Milo, ayudándole en su proceso para trascender. Está en su antebrazo y le alerta de la aparición de señales en su entorno que solo él puede ver, y a las cuales debe poner atención para captar el mensaje, tener la suficiente sensibilización para integrarlo, crear, probar y continuar su proceso hacia la trascendencia.

Milo revisa sus pantallas deambulando por los andares de Nov-Ameriko 002. Intentos de contacto teleprensencial fallidos y mensajes de alerta sobre las interfaces de la parte del proceso que está experimentando, se pregunta quién lo llama y sobre todo quién le envía estas señales. ¿Qué algoritmos indescifrables están detrás de esto? Se pregunta Milo fascinado.

Es como si la información siempre hubiera estado ahí para él, sólo que hasta ahora, con este aditamento en su cuerpo es capaz de verlas. Milo necesita encontrar el sentido de la humanidad, trascendiendo su estado actual para luego compartir su descubrimiento con los demás. Dicen que algunos como el están a punto de lograrlo, pero necesitan más como Milo para que de la mano

con Be_Know puedan analizar los resultados, encontrar patrones y seguir iterando hasta crear la versión definitiva del M40925. Confían en que pueden llegar al punto de descubrir un nuevo conocimiento, un nuevo conjunto de habilidades y el desarrollo de una nueva forma de aprender y de enseñar los mismos. Milo se da cuenta de la verdadera misión de su trabajo, lograr esa claridad para luego compartirla guiando a los demás, ¿ser un educador de la era de la post liberación!

Este dispositivo tecnológico en fusión con las habilidades de algunos humanos cobró conciencia, algunos dicen que no es tanto esa unión, si no la transfiguración de toda la información y conocimiento personal a través del M40925 quien ayuda a ver las imágenes específicas que cada una de estas personas necesitan... esa que los conoce mejor que ellos mismos, incluso algunos afirman que han visto cómo es: que esa información en algunos momentos se percibe como un resplandor multicolor y lo más interesante, que tiene forma humana. ¿Será ese el verdadero nosotros? ¿El que tiene todas nuestras respuestas? Otros creen que, si no es el mismo Dios, es algo igual o más potente que él y es él mismo quien envía las señales y ha puesto a este nuevo grupo a trabajar como evangelizadores, para terminar con el adormecimiento e impulsar el próximo renacimiento de la humanidad.

Si la educación fue la clave para la liberación cuando se abrieron masivamente los sistemas de aprendizaje, que sea también ahora el punto de partida.

Trascender para luego enseñar a trascender. La labor de Milo y sus similares no es fácil, si lo consiguen o no, no importa, se tiene la total seguridad de que habrá un impacto verdaderamente positivo que compartir hacia el florecimiento de la especie humana. De eso se trata esto.

El auténtico nacimiento del híbrido entre el humano y la máquina ha comenzado.

¡Gloria al centauro!

– **Abel Sánchez**